

FICHE 33

D'où vient mon jean ?

Combien de kilomètres a parcourus ton jean et combien de personnes ont travaillé à sa confection ? Avant d'arriver dans le magasin où tu l'as acheté, il a été entreposé à Amiens après avoir voyagé depuis Ras Jebel (Tunisie), où il a été fabriqué. 500 femmes travaillent chaque jour à la conception de ses éléments dans cette usine: fermetures éclair, poches, coutures latérales, ourlets...

Pourtant, les matières premières qui composent ce jean ne proviennent pas de Tunisie.

La toile rigide bleu sombre qui compose un jean, le denim, arrive de Milan (Italie), où il a été filé, tissé et teint avec de l'indigo fabriqué à Francfort (Allemagne). Le denim est ensuite retravaillé pour devenir un tissu souple et agréable à porter.

Le coton, utilisé à Milan pour la fabrication du denim, provient majoritairement du Bénin (Afrique de l'Ouest).

La fabrication du jean ne s'arrête pas là, différents accessoires sont utilisés à la conception de notre jean :

- Les fils à coudre en coton, produits en Irlande du Nord, en Hongrie et en Turquie, sont teints en Espagne et mis en bobine à Tunis (Tunisie), avant d'être expédiés à Ras Jebel. Ces fils sont solidifiés grâce de la fibre polyester fabriquée au Japon.
- La bande en polyester de la fermeture éclair est produite en France par une autre firme japonaise, mais le laiton qui constitue les dents de cette fermeture éclair provient du Japon.
- Le laiton qui constitue les rivets et une partie des boutons provient d'une entreprise allemande qui fabrique son laiton avec du zinc et du cuivre importés d'Australie et de Namibie (Afrique).

